

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS INTERESANTE Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Jueves 28 de Octubre de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

Núm. 9.781

Año XXXIII

Capital en mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelta 5 céntimos

(No se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Doctor Tomé Ortíz

Especialista en Partos

Consulta de Matriz, Vías Urinarias y Secretas. Aplicación del GOG y derivados.

De 12 á 4 y de 8 y media á 9 y media de la noche.

Mayor principal, 130 al 136.

LA FUNERARIA

V. de Montiyuelo

Fundada el año 1870

Nuevos Féretros de nogal estilo Americano.

Servicio completo y permanente.

Mayor principal, 184

PALENCIA

Julio Gato Madrigal

MARMOLISTA

Especialista en trabajos de cementerio

Avenida del General Amor, 59.

Anuncio

Se halla vacante la plaza de médico titular de esta villa, dotada con el haber anual de 500 pesetas por la asistencia de doce familias pobres, pudiendo el agraciado a ella contratar con los demás vecinos del pueblo, de cuyo contrato sacará próximamente ciento ochenta fanegas de trigo.

El plazo para solicitarla termina el día 20 del próximo mes de Noviembre, y las solicitudes se presentarán en esta Alcaldía.

Arconada, (Palencia), 22 de Octubre de 1915.—El Alcalde, Jesús Gutiérrez.

cuestión para no reconocer públicamente que sin la anuencia de los liberales, que hasta ahora le apoyaron, no podría vivir. Aparte esto hay otro punto de vista desde el cual algunos conserañs Romanones y al cual recurre el señor Dato naturalmente—algo ha de decir y en ello tiene razón aunque sea una gran realidad que no cuenta con suficiente mayoría—casi es el de que los liberales siendo jefe del gobierno el conde huyeron cuando los fué dable de la intervención parlamentaria cuando gobernaban, no tienen autoridad para censurar a un gobierno porque no acuda en determinada fecha al parlamento, cuando es evidente que ha tenido abiertas las Cortes más tiempo que el gobierno Romanones.

Pero esto a un lado, lo cierto es que los conservadores han vivido en esta etapa de la complacencia de los liberales, que sin ella, les hubiera faltado en más de una ocasión fuerza parlamentaria para sostenerse y que el anuncio de una franca hostilidad de los liberales provocadora de una votación, era la muerte evidente del Gobierno.

En el Consejo de hoy todo esto ha debido pensarse y el acuerdo de ir a las Cámaras el cinco de Noviembre ría más aplazamientos, ha sido consecuencia de la actitud por los liberales adoptada. Algunos piensan que esto desarmará al conde de Romanones que volverá a apoyar al Gobierno. ¿Será así?... Nosotros pensamos que la cuestión está planteada en estos términos. Lo sustancial no es que sea la fecha de la apertura de Cortes el 5 u otro cualquiera día de Noviembre.

La actitud de los liberales dependerá de que haya o no presupuestos. Que el conde de Romanones ve la posibilidad de que se aprueben apoyando al gobierno, que ya no retrasa la fecha de apertura, le apoyará y saldrán los presupuestos y Dato, si otras causas no determinan una crisis honda que le haga caer, seguirá gobernando hasta algo entrado el año que viene. Pues a pesar de abrirse las Cortes el cinco de noviembre no se puede aprobar un presupuesto antes de 31 de diciembre. Romanones con uno u otro pretexto dará la batalla al gobierno en el terreno numérico y la situación conservadora quedará muerta.

Claro es que pueden ocurrir cosas que hagan variar la realización de estos pronósticos. Pero lo más posible es que las cosas se desenvuelvan como dejamos indicado.

Digamos ahora que con este acuerdo se exterioriza una vez más la inconsecuencia de Dato en sus pensamientos.

No quería la crisis antes de las Cortes. Hubo quien la quiso y hecha está. Pensó en dilatar la apertura de las Cámaras bastando que los liberales hicieran anuncios de guerra y que algún ministro dijera enérgicamente que había que ir en seguida a las Cortes para que se acordara en Consejo mantener la fecha ya previamente fijada. A menos que esto sea un golpe teatral y después con algún pretexto se dilate la clausura del Parlamento. Pero de todos modos resulta que Dato hoy piensa una cosa y mañana hace otra. Cede constantemente a presiones de Sánchez Guerra una vez, de Toca otras, de Bssada que en esta crisis ha tenido un gran triunfo reuniendo en el Gobierno tres ministros suyos. Para jefe de partido esa conducta no le abona el éxito. En las Cámaras se mar fustiza seguramente con mayor claridad

que ahora todavía con versos ya bastante claro las discrepancias de criterio que hay entre Sánchez Toca y Sánchez Guerra por ejemplo. Y como Dato cede alternativamente a presiones de acá y de acullá, su situación será de verdadero embarazo. La situación no está nada clara pese a los optimistas que sueñan con que Dato haga unos presupuestos a fines del año que viene.

M.

EL LAVADERO

Proposición del Sr. Alcalde

En la última sesión fué presentada por el alcalde señor Gandarillas, la proposición siguiente, y que a solicitud del concejal señor Llanes quedó sobre la mesa para su estudio y discusión en la sesión que se celebrará mañana.

Dice así la proposición:

Excmo. Señor.

En sesión de 23 de Julio de 1905, se dignó V. E. aprobar una moción de algunos Señores Concejales por la cual reconoció la necesidad de la construcción de un lavadero cubierto, como aspiración constante de todas las administraciones que se habían sucedido en la gestión municipal, respondiendo también a imperiosos dictados de higiene y humanidad.

Por consecuencia de este acuerdo, se ordenó la formación de un proyecto de esta obra al Arquitecto municipal don Rafael Geigel y Sabat, al que se dió la tramitación legal correspondiente, siendo aprobado por la Superioridad en 29 de Marzo de 1911, acordando la Corporación en cinco de Abril siguiente, informase la Comisión respecto de los extremos consiguientes a su ejecución.

La obra de que se trata se proyectaba en los terrenos de la propiedad del Ayuntamiento, inmediatos al Paseo de la Orilla del Río, próximos a la parte accesorio del Palacio Episcopal y como la base principal del proyecto se fundaba en la elevación de aguas del Río Carrión, la que no es necesaria contando como cuenta el Municipio con caudal suficiente de aguas de las de abastecimiento público para dotar al lavadero de este indispensable elemento, de aquí que haya necesidad de formar el proyecto mencionado en este sentido, lo que implicará una gran economía en su presupuesto total.

El Ayuntamiento no ha desistido llevar a cabo esta importante mejora, prueba de ello es que en todos los presupuestos ordinarios se hayan consignado cantidades para la misma, aunque la falta absoluta de recursos haya impedido acometerla con decisión habiendo tenido que transferir dichas consignaciones. Pero si hasta aquí no ha podido realizarse esta Empresa, llenando una necesidad tan sentida, el que suscribe cree que el Ayuntamiento tiene sobrados medios para llevarla a cabo sin alterar su presupuesto ordinario y entre éstos muy principalmente el que le proporciona la enagenación de sus láminas e inscripciones intransferibles de la Duda al cuatro por ciento, haciendo uso de la facultad que le concede el artículo 19 de la ley de 1.º de Mayo de 1855 en concordancia con las demás disposiciones vigentes sobre el particular el producto de cuya enagenación podrá ser aplicado no solo a esta obra en la cantidad necesaria para la misma, si no también para otras de afilado, según proyecto que hab á de formarse para completar la pavi-

mentación de la ciudad, con lo que se facilita el trabajo y medios de subsistencia a la clase jornalera durante el invierno.

Así tiene el que suscribe el honor de proponer se acuerde en interés de la ciudad, cuya administración nos está encomendada rogando á V. E. en el caso que así lo resuelva, se digue conforme a la instrucción de 28 de Julio de 1883, nombrar la Comisión especial que estudie el asunto, con todo lo demás que se ofrezca y parezca =Salas Consistoriales de Palencia a 22 de Octubre de 1915 =HERMENEGILDO GANDARILLAS.

**

Se nos pidió nuestra opinión sobre la construcción de el lavadero, y con la proposición a la vista vamos a contestar, que en principio, estamos conformes con el espíritu que le inspira, pero no en cuanto a la venta de láminas porque esto lo consideramos atentatorio a los intereses del erario municipal.

Desprenderse de unos miles de duros y perder los intereses que éstos producen, para invertir el capital en una obra que no ofrece ningún rendimiento, es de lo más absurdo que se puede pensar.

Y no se diga que del lavadero se obtendría un producto con las tarifas que se fijaran por el lavado de las ropas: esto hay que desecharlo porque las lavanderas creen que el servicio sería gratuito y de no ser así continuarían lavando en el río y decimos esto porque lo hemos oído repetidamente siempre que del lavadero se ha hablado en Palencia.

Que son merecedoras de alguna consideración esas infelices mujeres que acuden a ganar el sustento a la orilla del río, somos los primeros en reconocerlo; pero es necesario que la obra del lavadero no se haga empleando un dinero, con cuyos intereses y algo más que se consigne en presupuesto todos los años, puede realizarse la obra.

No es de buenos administradores deshacerse del capital para acometer empresas en que todo se pierde.

Estúdiese el asunto del lavadero; pero sin tener como base la venta de las láminas, porque esta no es solución que merezca la aprobación de nadie.

Información general

Galicia

Coruña

El temporal.—A última hora de la tarde fondeó en el puerto el vapor pesquero «A mensa», trayendo la tripulación del vapor «Numancia», su pareja de pesca, que naufragó esta mañana a la altura de Cabo Prior.

Estos buques, como el resto de la flotilla pesquera de La Coruña, abandonaron las faenas que efectuaban en el caladero y regresaban al puerto buscando refugio.

El «Numancia», según relata el patrón, navegaba a poca distancia del «A mensa» capeando el temporal que era durísimo.

A las ocho y media de la mañana, con tiempo oscurecido y mar gruesísima, una ola levantó el «Numancia» a enorme altura, y al caer se sintió en el barco una gran conmoción y un crujido.

El patrón ignora si el buque, al descender, chocó contra algunas de las perchas que se ven estos días en los alrededores de Cabo Prior, desprendidas por golpes de mar del buque inglés «Highland Warrior», allí encañado, ó que á la violenta conmoción se le rompió el panticque.

Lo único cierto es que el «Numancia» empezó a hundirse de pros; la tripulación comenzó á hacer funcionar rápidamente las bombas de achique; pero á los pocos momentos desapareció el buque, arrastrando á los tripulantes.

El «Almensa», que se aproximó, tras grandes esfuerzos logró recogerla.

Orense

El nuevo ministro de Fomento.—La noticia de haber alcanzado la cartera de Fomento don Luis Espada, ha causado general satisfacción y regocijo en toda la provincia y principalmente en esta ciudad.

El alcalde ordenó se disparasen bombas y que la banda municipal recorriera las calles.

Luces celgadasuras los balcones del Ayuntamiento, Círculo Conservador, y Sociedades de recreo.

Enviaron al señor Espada telegramas de felicitación el gobernador, el alcalde, presidentes de la Diputación, Comisión provincial, Cámara de Comercio, Liga de Amigos, Asociación de Secretarios de Ayuntamientos de la provincia, otras Corporaciones y entidades é ininidad de particulares.

Asturias

Oviedo

Grave denuncia formulada por un niño.

—Vamos a dar cuenta a los lectores de una gravísima denuncia que ayer ha formulado un niño, de la cual debe tener conocimiento el señor Juez de instrucción, quien seguramente habrá comenzado a instruir las diligencias oportunas para esclarecer lo que haya de cierto en el suceso que a continuación reseñamos.

Avelino Sánchez Alvarez, de 11 años de edad, vecino de la inmediata parroquia de Santa Marina de Piedramuelle, ayer tarde después de comer, se dirigió al monte llamado «Regusco», con objeto de llenar un cesto de castañas.

Al poco rato después, se le presentaron dos desconocidos, los cuales cogieron al niño, y después de atarle de pies y manos con un cordel, le amordazaron con un pañuelo, para evitar que gritara. Luego con un instrumento cortante le hicieron una incisión en el frontal, y la sangre que salió de la herida la recogieron aquellos bandidos en un puchero de barro.

Hecha la sangría, los desconocidos malhechores desataron al niño, llevándose la sangre de la infeliz criatura.

Este, tan pronto se vió libre del poder de los salvajes, se dirigió a casa, donde relató a sus padres lo que le había ocurrido.

Choque de trenes.—Tres heridos graves.

—En el túnel inmediato a la estación de Las Segadas, en la línea del ferrocarril Vasco Asturiano, chocaron un tren de viajeros que se dirigía a Figaredo y otro de mercancías.

Resultaron gravemente heridos el conductor Manuel Graza, el jefe de la estación José Alvarez y el guarda Antonio de la Peña.

También está agonizando el jefe de movimiento, José Rubio.

El material sufrió grandes desperfectos.

Un tren de Socorro condujo a los heridos a Oviedo.

La línea se halla interceptada.

Cataluña

Barcelona

Noticias.—El nombramiento del señor Andrade ha sido bien acogido en Barcelona, pues dicho señor dejó muchas simpatías.

Hay expectación por saber quién será el nuevo gobernador.

—El concejal señor Muntsola ha pedido la reforma del auto de procesamiento por el suceso del automóvil de la carretera de Sarriá, alegando que no existe el delito de imprudencia temeraria, porque los actos que motivaron la desgracia se ejercieron en cumplimiento del acuerdo del Ayuntamiento, que tenía todas las condiciones para ser ejecutivo y per haberse adoptado reglas de prudencia, como fueron enunciar públicamente el acuerdo de dar el alto a los conductores, señalando el peligro con un fuel ecacernado.



CORTES DE MADRID

Octubre 27

El Director: El artículo de «Diario Universal» de anoche que ya por referencias alegóricas conocen los lectores era una declaración de guerra en toda regla de los liberales al gobierno conservador. Decir el partido liberal que rompe toda colaboración con los conservadores y que en la primera sesión de Cortes le pondrá en el trance de hacer un recuento numérico de fuerzas para ver si cuenta con elementos constitucionales bastantes para seguir gobernando, conociendo la constitución de las Cámaras, vale tanto como decretar la muerte de la situación gobernante. El trance era pues verdaderamente difícil para el señor Dato aunque él deavis se habla de esto la

Levante

Valencia

Por el reo Tadeo Rosell.—El Ateneo Mercantil de Alcira se ha dirigido por telegrama al jefe del Gobierno, a los ministros de la Guerra y Gracia y Justicia y a la Mayordomía de Palacio solicitando el indulto del reo Tadeo Rosell.

Todo el vecindario secundará la campaña.

Alicante

Victimas de una tormenta.—En el partido rural de Redrizaillos, del término de Pinoso, hubo ayer una tormenta, y una chispa eléctrica mató a una niña de seis años llamada María Alber Abdá.

Otra chispa mató en alta mar al marino Julián Morales Más.

El laúd de pesca «Rosa», trajo el cadáver del desgraciado marinero a la playa de Santa Pola.

Andalucía

Córdoba

Pidiendo un indulto.—Bajo la presidencia del alcalde se ha celebrado una reunión para tratar de las gestiones que han de realizarse en favor del indulto del condenado a muerte Isidoro Barrio.

Se enviará al Consejo de Estado un certificado en el que el doctor Ruiz Naya sostiene que el sentenciado es imbecil por herencia.

Las Zonas Neutrales

Después de nuestro artículo del viernes pasado, volvemos hoy a insistir en la necesidad de que los organismos y entidades interesadas en la defensa de la Agricultura, se apresten a ello con el entusiasmo debido, y con premura, porque ya es sabido que tan importante cuestión será llevada al Parlamento, cuya apertura se anuncia para el día 5 del inmediato mes de Noviembre.

Labradores; no hay que dormirse; es necesario estar prevenidos y secundar el movimiento iniciado por la Cámara de Comercio e Industria de Zaragoza, que convoca a todas sus compañeras y entidades que con ellas están ligadas en los asuntos agrícolas, a concurrir a una reunión que se celebrará en Madrid antes de la apertura de las Cortes.

Tenemos noticia de que el Presidente de la Cámara de Comercio de esta capital don Germán de Gazmán, ha recibido una circular invitándole a la citada reunión y encareciéndole dé cuenta de ella a las entidades interesadas, y al efecto ha convocado a los presidentes de la Cámara Agrícola, Asociación de Labradores y Director de la Sociedad Económica, a una reunión para las siete de esta noche, con objeto de acordar lo que se juzgue conveniente en defensa de los intereses de Castilla, amenazados por la concesión de las Zonas Neutrales a Cataluña.

Procuraremos informarnos de la reunión y mañana daremos cuenta de los acuerdos que se adopten.

La guerra europea

Lo que piden los serbios

Roma.—Informes recibidos de Nis declaran que los serbios en conferencias celebradas con los representantes de los aliados han manifestado que para proseguir la lucha exigen el envío de 150 000 hombres equivalentes a los que Grecia debía ofrecerles para combatir contra Bulgaria.

Actividad militar en Marsella

París.—El puerto de Marsella se ha convertido en centro de aprovisionamiento con destino a las tropas aliadas que luchan en la región balcánica.

Los franceses concentran gran cantidad de material de guerra.

Las líneas férreas de Marsella han quedado interrumpidas a causa de la movilización militar.

En los muelles hay grandísima animación. Diariamente salen diez o doce transportes con rumbo a Salónica.

La escuadra de los aliados ha redoblado la vigilancia sobre los transportes de tropas y aprovisionamientos, cada uno de los cuales es custodiado por dos torpederos.

Consejo á Servia

París.—La prensa inglesa asegura que las naciones aliadas han aconsejado a Servia que resista unos días más, hasta que ellos puedan enviarles los auxilios necesarios.

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial facilitado por el Gobierno francés á las diez de la noche dice así:

«Después de hacer explotar en las cercanías de la carretera de Arrás á Lille, al Sudeste de Neuville una serie de poderosos hornos, con una mina que ha destruido las trincheras y comunicaciones alemanas, las tropas francesas han destruido los embudos allí instalados, causando explosiones, y se ha mantenido en sus posiciones, apesar del bombardeo violento, y de varios contraataques del enemigo, haciéndole 30 prisioneros.

Al Este de Reims los alemanes han renovado sus ataques frente á la Granja de Massiges, utilizando gases asfixiantes. Nuestra artillería y caballería los detuvo, siendo rechazados en todos los puntos.

En las trincheras al Norte de Villesin Tourbe ha habido contraataques del enemigo con granadas de mano.»

Parte oficial alemán

Norddeich.—De Berlín dan cuenta del siguiente comunicado del Gran Cuartel General alemán:

«Ayer noche los franceses hicieron saltar varias minas, entablándose después un pequeño combate en la carretera de Lille a Arrás, favorable para los alemanes.

Al Noroeste de Massiges los franceses atacaron con granadas de mano, logrando penetrar en una parte de las trincheras alemanas, pero por la noche fueron expulsados.»

Citografía Alonso Hijos

Trabajos para el Comercio y la Industria

Serviles los de «El Progreso»

Parecerá duro el título; pero se le merece quien tan desconsideradamente nos viene tratando un día y otro, aunque aparentemente pareciera lo contrario.

Rechazamos con la mayor energía el duro calificativo que emplea contra nosotros ese anónimo Fray Zumba, así como consideramos culpable también al Director y propietarios que toleran se nos califique de «serviles».

Lo de serviles les encaja mejor que a nosotros a los que firman la nómina en El Progreso.

Creo éste que nos tiene sin cuidado que el señor Carreño, para nosotros muy respetable, se presente candidato a concejal como jaimista o como «anticaciquil», ni tenemos por qué «fruncir el ceño» para decirlo con toda la fuerza de nuestros pulmones y con la valentía que siempre escribimos las cosas.

A lo que no estamos dispuestos es a que un cualquiera, con pseudónimo más o menos rimbombante nos llame «serviles», acusación que no se atreverían a mantener los de El Progreso en el reticente sentido en que la emplea.

Hemos guardado los debidos respetos a las personas que injerian y escriben El Progreso; pero de hoy en adelante combatiremos si le acomoda en la forma que juzgue oportuna, pues no estamos en el caso de tolerar que invoquen nobleza quienes a ella faltan, como se ve claramente en las «Bagatelas» que aquel periódico viene publicando. Esto en cuanto a lo de Fray Zumba

Respecto a la primera noticia es que el colega pide nuestra opinión sobre la reelección de los candidatos, le contestaremos que ya le expusimos al tratar de este asunto y hoy mantenemos aquel criterio.

Lo ve El Progreso cómo nosotros contestamos, ¿por qué no hace el colega lo mismo con los artículos que le hemos dedicado y a los cuales se ha ido por la tangente? ¿ó es que se cree él solamente con el derecho de dirigirse a nosotros, en forma tendenciosa ó suponiendo que estamos inspirados por esa sombra que ve en todas partes a donde dirige su mirada?

Colega, aquí nadie nos inspira, escribimos como sabemos y siempre con nobleza y no consentimos que nadie nos insulte sin que tenga la contestación que merecen las prociocidades que en nosotros no tienen albergue.

PARADOJAS

Lo mejor

Créame a mí: lo mejor es suprimir el impuesto de consumos. ¿Por qué discutir si el mejor medio de evitar el matute es la cadena, o el cable, o los tiritos, o las puertas correderas como propone un señor gobernador? Dis-

cutiríamos y no nos pondríamos de acuerdo. Supongamos que usted mismo quisiera ir a Madrid en auto; si se hallara usted con una puerta de esas a la entrada y salida de cada pueblo, no llegaba usted a tiempo...

Ninguno de esos medios es práctico y todos son igualmente peligrosos. Si el conductor del auto no quiere pararse, los que en él vayan se exponen a morir; y me parece a mí que les daré lo mismo morir aplastados, guillotados o achicharrados por la explosión del motor; o de un tiro en la cabeza.

No busquemos, pues, solución a lo que no la tiene. Mientras haya consumos habrá matute, y siendo el impuesto de consumos un impuesto odioso por sí mismo (grava a pobres y ricos igualmente, lo cual es poco equitativo), siéndolo por esta particularidad de que, en virtud del matute, unos industriales se aprovechan mientras otros salen perjudicados, siendo causa además su exacción, de tantas desgracias, tantas molestias y tantos abusos y siendo, en fin, tan caro el cobrarlo, pues se requiere un verdadero ejército de empleados y una complicada administración, ¿no es verdad que la única solución sería suprimir los consumos?

Todos contentos. Los industriales y comerciantes de buena fé por librarse de una competencia inicua; el pueblo en general por la consiguiente rebaja que experimentan los artículos de primera necesidad y porque se evitarían ó disminuirían mucho las sofisticaciones; los automovilistas por poder correr más de lo que corren sin recelo alguno

Además, la supresión de los consumos se impuso por una ley de carácter general. Y es en realidad escandaloso que una ley votada por los representantes de toda España deje de cumplirse solo en algunas ciudades, bajo excusas ó pretextos inadmisibles.

Dura lex, sed lex. ¿Es dura para la hacienda de los municipios? Posible; pero es ley. Y de todos modos, de una manera ó otra los Municipios se las compondrán. ¿No salieron del paso entre otros los de Zaragoza y Madrid?

Muchos creen que en realidad si aquí no se suprimen los consumos es precisamente por ser éste un impuesto cuya naturaleza especial permite una serie de abusos, distracciones ó combinas de difícil comprobación. Merced a ello millares de personas viven de milagros más estupendos que el de los panes y los peces adicionales.

Y esto creemos que son estos tales, pescadores en río revuelto, quienes trabajando en la sombra, logran que aquí subsista un impuesto, abolido por la ley, odioso a todos los ciudadanos y que da lugar a tantos abusos é inmundicias, amén de las desgracias ó accidentes de su exacción derivados.

MAX

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 28

Dimisión retirada

El Director general de Obras públicas don Abilio Calderón, ha retirado la dimisión de su cargo que tenía presentada.

Una comida

Han sido invitados a comer en su compañía en el Hotel de París por el señor Rodríguez de la Borbolla, exministro liberal, los señores Romanones, Villanueva y don Melquiades.

Después de la comida nos dijo a los periodistas que había carecido de interés la reunión pues es mi costumbre—dijo—invitar a comer vez a los amigos.

Solo nos hemos limitado a hablar de la actualidad política y de la guerra.

Un periodista le preguntó acerca de la unión de liberales y reformistas contestando el exministro: «Y ven ustedes cómo han comido juntos Romanones y don Melquiades. Luego es un hecho la unión. Después ya veremos».

Finalmente se le preguntó si Romanones se proponía atacar al Gobierno y dijo que nada sabía.

Los liberales en las Cortes

Anoche se aseguraba en todos los centros políticos que al reunirse las sesiones de Cortes, el primer día hábil se proponen los liberales iniciar un debate en el Congreso y otro en el Senado.

El que se plantea en la Alta Cámara versará sobre la situación económica del actual Gobierno.

Presentación de candidatos

La de los liberales que han de luchar en Madrid tendrá lugar mañana por la noche.

El conde de Romanones hablará en este acto de la unión de los liberales demócratas y reformistas para luchar juntos en las próximas elecciones.

Rectificación de conducta

Hablando el Conde del acuerdo de reanudar las sesiones de Cortes el 5 de noviembre dijo que le había satisfecho mucho esta determinación del Gobierno.

Romanones rectifica así la conducta que había observado en su periódico con las declaraciones que en él hizo.

De ello hemos tratado—manifestó—en la reunión de los ex ministros liberales, pues siempre hemos entendido que sería muy perjudicial el aplazamiento de la apertura por dos semanas, y en ese caso no habría suficiente tiempo para discutir y aprobar los presupuestos que es lo que desea el partido liberal.

NOTICIAS

Por disposición del Excmo. señor Capitán general de la 6.ª Región, el día 2 de noviembre próximo se inaugurará la Escuela Militar Oficial de esta ciudad, dando principio el mismo día la enseñanza para el Arma de Infantería, y haciendo saber

El reloj del amor y de la muerte

leyenda madrileña

POR

Emilio Carrere

(De la «Biblioteca Patria».)

Y echa que fué la compra se hundió en la angustia de su misero hostal.

Engañaba bien el masquillo y debía mejor, así que al cabo de la cena, el vino le había soñado con aventuras intrépidas y hablar en alta voz, leyendo sus discursos en obsequio de las paredes desmanteladas.

—Perra vida ésta y cuán mísera es la humana condición. Héme aquí transformado por un par de traguetos de este vinillo saltarín. Estoy casi contento, cuando debía colgarme de una viga. ¿Qué existencia es la mía? Perseguido por los chicos, por las comadres, y quizá en breve por el Santo Oficio. Todo jugar a los brujos, por unas cuantas monedas miserables, teniendo que hacer el bellaco padre de tresero, cuando soy el hombre que más casual de ciencia atesora. ¡Oh, la contrafortuna del talento!

Y en bonita época he tenido la ocurrencia de nacer! Soy como un naufrago en la sombra. ¡Todo tinieblas, todo tinieblas en el espíritu de los hombres! Los nobles apenas saben firmar, ponen toda su vanidad en rajonar toros y dar cintarazos. Son más estúpidos que sus caballos de batalla. El amor es sensualidad, y andan todos los escubos infernales adueñándose de las almas. El mismo Rey no vale más que sus vasallos, á pesar de sus pujos de poeta. ¡Ya le daría yo que tuviera que comer con los dineros de sus comedias! La justicia es el capricho de los poderosos, y la vida de los vasallos está á merced de un mal gesto real ó de una demasia del Conde Duque. ¡Medrados tiempos en que el verdugo es el funcionario más laborioso de la República, en que se quema la carne humana como á sabrosos lechoncillos! Todo es ignorancia y fanatismo, hambre en el pueblo y criminoso egoísmo en los magnates. ¡Qué diría el dulce Rabí de Galilea, al ver cual son estériles los divinos rubíes de su sangre!

Masse Bas dió término a la segunda botella.

—¿Y ya? ¡Pobre de mí! Más sólo que un perro, sin el amor de nadie! Parece que este vino que he bebido tiene la virtud de iluminarme interiormente. No puedo ni siquiera hablar con ninguno, porque ninguno me entiende. Yo he estudiado mucho, mucho... En mi cerebro están los gérmenes de la cien-

cia futura. Se bastante de la vida del Universo y de mi propio yo, que es otro Cosmos, tal vez más abstruso e inquietador. Pero no quedará nada de mí! Mis libros y mis papeles serán quemados el día que yo me muera o tal vez antes...

Y el viejecillo enlutado lloraba amargamente.

—Estoy un poco ébrio y me ha dado filsofía y planifera. Tal vez los locos y los beodos son los únicos que se atreven a decir verdad en esta época.

¿Por qué no podré sintetizar en fórmulas terminantes todos éstos fantasmas que bullen en mi cerebro? Al menos tener el orgullo de la gloria, ya que todo lo he sacrificado por saber, que mi nombre quedase en las inteligencias futuras, que me nombraran los labios de las venideras generaciones. ¡Oa, el horrible suplicio de la impotencia!

La vida tiene un sentido esotérico, hay una escala de progreso que es luz para la humanidad y aproximación al Creador. Pero los hombres no trabajan; las guerras y la lucha cotidiana por el pan, oscurecen los entendimientos. ¡El dolor social es tan enorme! No se tiene tiempo ni energías para estudiar, gracias que no se mueran de inanición las gentes, en medio de las ruas.

No se puede vivir en este ambiente cruel y estúpido, de nefanda esclavitud. Sólo medran los mercaderes, aquellos a quienes Je-

sús arrojó a latigazos del templo. ¡Me ahogo en medio de tanta oscuridad.

Andaba a grandes trancos por su menguada covacha. Le fulgían los ojos verdes, tenía encendida la color y se retorcía como un poseído. Acercóse a la mesa, y sacó el estuche de su flauta.

—¡Ven tu, fiel compañera de mi soledad, amante de mi alma solitaria, tú que eres mi mismo espíritu florecido en silbos melancólicos y melancólicas armonías. Ven flauta mágica, espanto del vulgo, tú que sabes mis angustias infinitas, tú que has visto llorar al brujito tantas veces... La aceró a sus labios, y por la vieja flauta se deslizó una lágrima lentamente.

Tomó su instrumento y saltó el tejadillo. Temblaban sus manos y sus pies se movían con torpeza por tan peligroso pavimento.

—¡Qué paz hay en la noche! Canta el ruiseñor del jardín del convento! ¡Dichoso tú, trovador de plumas, que cantas tan bien porque estás tan ciego! Eres como la divina juventud, oh pájaro poeta, voy a ayudarte en tu concierto con esta pobre flauta de madera que es la voz del ruiseñor de mi alma.

Inclinóse para tomar acomodo junto a la chimenea, pero el licor le danzaba en el calette, y resbaló... Exhaló un grito, sus manos en garfio buscaron un sostén en el vacío y se precipitó de cabeza al abismo negro de la calle.

LA RICOTINA

Hace algunos meses publicó LA MODA ELEGANTE, bajo el título de «UN DESCUBRIMIENTO MARAVILLOSO», dos notables artículos, en los que se hacía la historia de una sustancia extraída del pino, entonces casi desconocida, llamada ricotina, y refería algunas notabilísimas curaciones obtenidas con ella en toda clase de procesos tuberculosos, y muy especialmente en los de manifestaciones externas.

Hoy son ya muchas, muchísimas las personas que han experimentado sus bienhechores efectos; muchas las operaciones quirúrgicas que se han conseguido evitar, y la práctica está demostrando que la ricotina posee propiedades desinfectantes y microbicidas de una potencia extraordinaria.

Para el tratamiento por la ricotina de la tuberculosis interna, de las lesiones externas originadas por procesos tuberculosos, y de otras muchas enfermedades en las que sucesivamente nos iremos ocupando, se ha abierto en Madrid un Instituto Médico (calle Mayor, 63, entre-suelo) en el que se admiten consultas personales o por escrito.

El Gerente del Instituto Médico dará cuantos antecedentes e informes se soliciten y facilitará a quien lo desee, una relación de personas conocidísimas en Madrid, de elevada posición social que han sido curadas por la ricotina y que en agradecimiento a la ricotina y a su ilustre descubridor señor don Francisco Ricote, están dispuestas a confirmar de palabra o por escrito la exactitud de nuestras afirmaciones.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1, Sarricena 8

¿Quiere V. vestir elegante? visite al antiguo cortador de Faurnier, de Valladolid. Calle Mayor pral, 203.

Interesante

Ortopédico herniólogo en Palencia

El auxiliar representante del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en PALENCIA, los días 6 y 7 del mes de Noviembre, de once a una y de tres a seis, en el CENTRAL HOTEL a todos los que padezcan de HERNIAS (quebradura), ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil en las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, taralgias de los adolescentes o pié plano doloroso, abultamiento de vientre, etc., etc., deseen encargarle algunos de los aparatos de su sistema especial, proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas.

Con su método de que es inventor (Patente 27.791) se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesite, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 290 páginas, titulada *Hernias y cuestiones enlazadas en su tratamiento*.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

Boletín Religioso

Viernas.—Santos Narciso y Eusebio.

MERCADOS

Palencia, 28.—El frío se nos ha chido encima, sintiéndose doblemente después de lo hermoso de los pasados días. Este tiempo no es obstáculo para que los labradores continúen en sus labores de sembrar, esperando únicamente que llueva.

Los precios hoy á 57 reales la fanega de trigo, 42 centeno, 26 cebada y 19 avena.

Valladolid, 27.—Canal.—Trigo á 59'20 reales fanega.—Entraron 500 fanegas.

Centeno a 46.—Entraron 30. Cebada a 26.—Entraron 60. A. co.—Trigo á 60'50 e les fa g — Entraron 700 fanegas.

muchos países neutrales son evidentes por lo considerables.

En España basta repasar las cotizaciones de Bolsa para observar lo que ellos representan. Valores depreciados antes de aquélla se negociaban a tres veces el valor nominal de los mismos, con prima de 100 pesetas a fin de diciembre; otros que ya estaban muy estimados han subido 125 pesetas, es decir, 25 enteros de una a otra sesión. Empresas constructoras existen que han tenido que rechazar ofertas por más de 6 millones de pesetas; Empresa naviera hay que ha ganado 9 millones de pesetas en el año de guerra.

Fábricas de hierro, de tejidos y de otros productos muy útiles en los tiempos que corren, trabajan cuanto quieren, y más que quisieran bajarían.

Según la *Revue Oleicole de Paris*, de las impresiones que se tienen de todos los países productores, la cosecha mundial de aceite de 1915-16 será inferior a la mediana en más de un 15 por 100.

Por real orden telegráfica se ha dispuesto quede en suspenso la incorporación a filas de los soldados de la guarnición de Larache y que se encontraban disfrutando licencia cuatrimestral.

En la inspección de Vigilancia se encuentra depositado un llavero a disposición de quien acredite ser su dueño.

Se ha publicado por el ministerio de Fomento la «Información relativa a la crisis porque atraviesa el mercado hullero en España», con la «Relación de las medidas que para impulsar la producción propuso el Gobierno a la Comisión de estudio».

Uno de los temas a que se consagra preferente atención es el de averiguar la posibilidad que nuestra producción hollera pueda ofrecer para el abastecimiento del mercado nacional en las presentes circunstancias.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—María Teresa Estela Flora García Germán, hija de Fulgencio y Flora, 1.ª B. caplaza, 1.

Ganga. Buena ocasión Casa en venta

El domingo 7 del próximo mes de Noviembre y hora de las once, se venderá en pública subasta la casa de nueva construcción, sin estrenar, sita en la calle Panaderos, número 18 de esta ciudad ante el notario de la misma don Perfecto García Ojena.

Reune todas las condiciones que recomienda la higiene, tres pisos, galerías en las fachadas de la calle y jardín, amplio corral y huerto extenso con algunos árboles frutales y retretes inodoros en cada piso.

Se vende libre de todo cargo y pensión: los títulos y condiciones en casa del señor Notario, y el edificio puede verse todos los días de diez a doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

Interesante para las Señoras

Se encuentra en esta capital hospedado en el Central Hotel Continental el viajante de los importantes almacenes de Madrid «LA GLORIA», Plaza Santa Cruz, 3, con un grandioso surtido en abrigos para señoras y niñas de piel, paño y felpas.

Como igualmente un gran surtido en peletería, echarpes, pieles, manguitos y bonitos juegos de piel, todo a precios muy reducidos.

En lanería, sedería, paños y felpas, lo más elegante para trajes y abrigos.

No dejen de visitar la Exposición, en el Central Hotel Continental los días 28, 29 y 30. Horas: de 9 a 1 y de 2 a 9.

SEÑORAS

Gran ocasión

Se liquidan bonitos modelos de abrigos, tanto de color como en negro, desde 15 pesetas en adelante, en el Comercio de Nevedades de Manuel Polo, Mayor principal, 91.

que en el presente año no se dispensará del certificado de instrucción militar a ningún recluta que haya solicitado la reducción del servicio en filas.

Todos los alumnos deberán presentarse en la escuela el citado día. —El Coronel gobernador militar, José Mera.

La desgracia de hoy

Sobre las once de la mañana de hoy, el obrero Luis Burgos, de 24 años de edad, casado y de oficio albañil, de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, vecino de Valladolid, al intentar pasar de una a otra vía para recoger su herramienta, tuvo la desgracia de ser cogido entre los topes de los wagones de un tren de maniobras, quedando muerto en el acto.

Personado el juzgado en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito del cementerio para la práctica de la autopsia.

Descanse en paz el desgraciado obrero.

Hoy se habrá verificado en Castilla de Vela el enlace de nuestro querido amigo el médico de aquella villa don Ladislao Ortega Bravo, con la señorita Josefina Banco Alvarez, hija del rico propietario don Macario Banco.

Han sido padrinos de la nupcial ceremonia, la tía de la novia doña Eudoxia Alvarez y el hermano del novio don Martín Ortega.

La nueva pareja pasará los primeros días de la luna de miel en Madrid, marchando después a Zaragoza y otras capitales.

Deseamos a los recién casados todo género de venturas y una larga luna de miel.

Recaudado por consumos:
27 de Octubre de 1914. . 711 37
27 de Octubre de 1915. . 890 13
Diferencia en más. . 178 76

Por infracción de la ley de caza ha sido denunciado un vecino de Ampudia.

En Arconada, Villameriel, Villaverde, Magaz y Cevico Navero se hallan terminados los repartimientos de la contribución rústica y pecuaria.

La Guardia civil del puesto de Calabazanos, detuvo ayer, prestando servicio en la estación de Venta de Baños, a Pedro Ortega Rafael, de 26 años, vecino de Cabillas de Cerrato, como autor del hurto de unas cuantas pesetas en metálico, cometido en el tren correo ascendente al vecino de Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) Jesús Hernández Sánchez.

Por la policía gubernativa ha sido detenido por sospechoso e indocumentado un individuo llamado Mariano Sánchez López, de 18 años, natural de Madrid.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

Sr. Tesorero de Hacienda 404 20 pesetas; don Francisco Pérez 15 763 pesetas 68 céntimos.

Ha tomado posesión del cargo de jefe de Negociado de tercera clase Tesorero de Hacienda de esta provincia, don Agustín Billesteres Bergán, por salida a otro destino del que desempeñaba don Félix San Juan.

Debiendo procederse a la renovación bienal de las Juntas provinciales de Beneficencia, de conformidad con lo dispuesto por el art. 12 de la Instrucción de 14 de Marzo de 1899.

La Dirección general de Administración local recuerda a los gobernadores civiles, a los obispos y Juntas provinciales de Beneficencia el cumplimiento de ese servicio y los preceptos que lo regulan para que queden constituidas las nuevas Juntas en 1.º de Enero de 1916.

Beneficios Industriales

«Los beneficios industriales producidos por la guerra europea en

Se dice por unos que para ocupar aquel cargo se nombrará al señor Canals y otros creen que el favorecido será el señor Amat.

Bergamín en Barcelona

De la ciudad condal dan cuenta de haber llegado el ex ministro señor Bergamín a quien se hizo un cariñoso recibimiento.

Los periodistas han visitado al señor Bergamín, quien les manifestó que tenía interés en hablar del plan de reformas en la enseñanza llevado a cabo por el señor Collantes que no es el que él tenía estudiado cuando abandonó el ministerio de Instrucción Pública.

Es tal mi deseo de tratar esta cuestión que esta noche hablaré de ello en el Centro de Enseñanza.

De la guerra europea

Norddeich.—Telegrama oficial de Viena dice que en el frente siguen los ataques de los italianos.

El cañoneo al Sur de Neet disminuye.

En el sector de Colomita continúan los italianos sus ataques con tesón.

En el frente del Sujoeste y al Este de Visegrat los austriacos se han situado en la línea fronteriza de Cobet ocupando las alturas de la aldea de Sobruno.

Las tropas austriacas se han echado sobre los serbios a la bayoneta, obligándoles a retirarse al Norte de Vidoret.

Contingentes de las tropas austriacas han llegado a Tropola, ocupando las alturas.

Los búlgaros luchan con denuedo al lado oriental del frente de batalla.

Los derechos arancelarios

Nuestro corresponsal al darnos hoy la conferencia telefónica, nos comunica que el ministro de Hacienda ha propuesto a sus compañeros, y éstos lo han aceptado, rebajar los derechos arancelarios de los trigos extranjeros a su importación en España, reduciendo a aquellos a dos pesetas y se funda el señor Bugallal para adoptar tan descabellada resolución en lo elevado del precio de nuestros trigos.

Así es como resuelven los ministros los asuntos que interesan a Castilla con error manifiesto, pues precisamente se ha iniciado desde hace algunos días la baja en el precio del trigo.

¡Qué oportunidad la del señor Bugallal! equivocación más manifiesta no es posible hallarla. Reducir los recargos cuando se inicia la baja de los trigos en Castilla.

Qué martirial se traerá el ministro de Hacienda para adoptar tan descabellada resolución?

No solo está Castilla amenazada con la concesión de las Zonas Neutrales a Cataluña, de cuyo asunto nos ocupamos en otro lugar, sino que se da otro golpe a la agricultura con la R. O. de la rebaja arancelaria.

Otro asunto más que pueden tratar esta noche los presidentes de los organismos que han sido citados a una reunión por el de la Cámara de Comercio.

¡Pobres labradores, cuántos latigazos sufren con estos gobiernos que padecemos en España!

Responderán alguna vez los labradores a tanta y tanta desventura a que se les somete?

Nosotros aislados poco podemos hacer en su favor: a ellos corresponde ayudarnos en esta campaña de justa defensa que tanto les interesa.

Rioseco 27.—En el mercado de hoy entraron 300 fanegas rigiendo los precios siguientes:

Trigo á 58'50 reales fanega.—Pesetas 33 82 los 100 kilos.

Tendencia firme.—Tiempo variable.

Medina, 27.—Entraron en este mercado 210 fanegas de trigo a 59 rs. fanega de 94 libras.—Pesetas 34'11 los 100 kilos Tendencia sostenida.

Tiempo de escarchas
Nava del Rey, 27.—La entrada ha sido nula.

El trigo se paga á 58 reales fanega.—Pesetas 33'53 los 100 kilos.

Tendencia firme.—Tiempo lluvioso.

Barcelona 27.—Se vendió trigo procedente de Tarancón, Huete, Zamora, Villarrobledo y Albacete á 59 50 reales fanega.—Pesetas 34'40 los 100 kilos; de Palencia y Becerril, disponible, á 58 50.—Pesetas 33 82 y de Peñafiel y Ros, superior, á 59.—Pesetas 34 11.

Han llegado 35 vagonos de trigo, 5 de harinas, 1 de arvejonos y 1 de muelas.

Ultimas noticias

(POR TELÉFONO)

Madrid 28

Consejo en Palacio

Se ha celebrado hoy bajo la presidencia del rey.

El señor Dato expuso a la consideración del Monarca los acuerdos tomados en el Consejo de ayer, así como le dió cuenta de la marcha de los presupuestos.

Indicó también el Presidente que en el Consejo se había ratificado la fecha del 5 de Noviembre para la reunión de las Cortes.

Firma

A la terminación del consejo el Rey firmó varios decretos, entre ellos el de convocatoria de las Cámaras y otro referente al pago de los alcances de Ultramar por medio del giro postal.

Dos nombramientos

También han sido firmados los decretos nombrando presidente del Tribunal de Cuentas a don Senén Canido y Fiscal del Tribunal Supremo a don Francisco Aparicio.

Consejo

A petición del ministro de Hacienda los ministros se reunieron en Consejo a la terminación del Consejo en Palacio.

El señor Bugallal manifestó que en vista de la elevación del precio a que se cotizan los trigos, entendía llegado el momento de reducir a 2 pesetas los derechos arancelarios en dicho cereal a su importación en España.

Los ministros se mostraron conformes con su compañero autorizando para que publique en la «Gaceta» la oportuna Real Orden.

Consejo aplazado

El que se había anunciado celebrarían mañana los ministros, ha sido aplazado para el lunes.

En el Consejo de este día se ocuparán los ministros del proyecto de reformas militares del general Echagüe, el cual tendrá ya terminado totalmente el estudio de las mismas.

Tratarán también del programa parlamentario en las Cortes y de los debates a que darán lugar los asuntos que hayan de discutirse.

Las zonas neutrales

El Gobierno tiene decidido que el primer asunto que se discuta en las Cortes sea el proyecto referente a la concesión de las zonas neutrales a Cataluña, fundando esta resolución en que dicho proyecto quedó pendiente de discusión al cerrarse las Cortes.

El gobierno de Barcelona

Los señores Dato y Sánchez Guerra han celebrado esta mañana una extensa conferencia ocupándose del nombramiento de gobernador civil de Barcelona.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 15 de Junio de 1915

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUERTOS DE PROCEDENCIA	PUERTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Cerrec-Expres	1.º 2.º y 8.º	Gijón	Madrid	00:09	00:12	
"	1.º 2.º y 8.º	Santander	Madrid	00:18	00:20	
"	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Coruña	00:35	1:05	
"	1.º 2.º y 8.º	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Santander	1:29	1:32	
"	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Gijón	1:52	2:05	
Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Martes, Jueves y Sábados
Mercancías	2.º y 8.º	Palencia	León	"	2:28	
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Madrid é Irán	"	2:55	
Mixto Regular	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Coruña y Gijón	3:48	3:51	
Mixto	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Santander	3:04	3:19	
Mercancías	2.º y 8.º	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Barracis	Venta de Baños	11:04	12:09	
Canadero	1.º 2.º y 8.º	Lugo	Madrid	12:05	12:20	Enlase en Baños con el rápido de Madrid á Irán.
Canadero	1.º 2.º y 8.º	León	Venta de Baños	14:06	14:29	Enlase en Baños con el rápido de Irán á Madrid.
Rápido	1.º 2.º	Madrid	Santander	15:08	15:08	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.º 2.º	Santander	Madrid	15:04	15:08	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Venta de Baños	15:31	15:31	
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Enlase en Baños viajeros del rápido de Madrid á Irán.
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Venta de Baños	Barracis	15:37	17:10	Enlase en Baños viajeros del rápido de Irán á Madrid.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irán	17:30	19:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irán	18:12	18:24	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irán	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:15	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:20	
Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Lunes, Miércoles y Viernes.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUERTOS DE PROCEDENCIA	PUERTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
1	Mixto diarecional	1.º y 2.º	Villalón-Villalón	Palencia	8:30	
2	regular	1.º y 2.º	Palencia	Villalón-Biosoco-Villalón		8:40
3	Mercancías	1.º y 2.º	Palencia	Villalón		12:37
4	Mercancías	1.º y 2.º	Biosoco-Villalón-Villalón	Palencia	12:40	

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO



SANTANDER

Teléfono: 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de OIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera, segunda y 5 en tercera.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

Labradores

Piezas para sembradoras Empire, Ho-sier, Miranda, Favorita, Monitor, Rusek y San Bernardo; ésta se reforma dotándola de distribución Empire.

Precios sin competencia, Morán, Biosoco.

AMA DE CRÍA

Primeriza, desea criar en casa los padres, dirigirse a Claudia Marcos, en Villaviudas de Campos. 1

Antoniño González

ARMERO

Expendedoría de explosivos n.º 7

LUIS B. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Suro, 11 Hay Ascensor

Calentación á vapor

Aparatos eléctricos

Se venden nueve plafones elegantes, apropiado para salón. Dirigirse á la imprenta de este periódico.

PARA vestir con elegancia y a la última moda las señoras, deben adquirir algunos de los muchos figurines que se venden en la librería de Alonso Hijos, Mayor, 71.

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 28

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadermos, etc.

Labradores

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, trece pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, á Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paea», Valladolid.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

51 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154



GERMAN DE GUZMAN

Calle Mayor principal, 113.—PALENCIA

se ha hecho cargo del depósito de

MAQUINAS AGRICOLAS

que en esta tenían los

Sres. Díaz Vidaurreta y Compañía (S. en C.)

INGENIEROS

CON OBJETO DE [PODER SERVIR] MEJOR y con mucha más prontitud á sus clientes de esta zona, á quien pueden dirigir todos los pedidos de PIEZAS DE REPUESTO PARA LA MAQUINA DE SEGAR

OSBORNE y de

Segadoras OSBORNE perfeccionadas

Trilladoras inglesas RAMSONES

Sembradoras FAVORITE de rejas y discos

Cubre semillas de tres y cuatro rejas de acero, aventadoras á brazo y motor Oribas Marot legítimas, arados americanos IDEAL de acero, prensas para paja y uva, trillos de discos múltiples, gradas, rodillos, trituradores de granos, arados de desfonce, proyectos de elevación de aguas é instalaciones de los mismos, y motores de viento.

ARROYO Y GALLEGU

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —

— Carpintería de armar —

— Muebles.— Altares —

— Herrería artística —

— Rejas, balcones, balaustrados —

— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL

DR. WINTER



Los Emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter

Curan Catarros de pecho, bronquitis, reumatismo, dolores de pulmones, dolores de costado, dolores de espalda y riñones, lumbago, ciática, calambres, etc., etc.

Busque siempre la marca del Dr. Winter

VENTA: Farmacias y Droguerías

PIDASE SIEMPRE LA MARCA DEL DR. WINTER

LOS EMPLASTOS DEL DR. WINTER SON LOS ÚNICOS VERDADEROS